

El Litoral Central empieza a prepararse para el "18"

El Quisco y Algarrobo afinan detalles para sus celebraciones.

Jesús Fariás Silva
cronica@lidernanantonio.cl

Cada vez está más cerca el 18 de septiembre, y con él, cuatro días de descanso que prometen convertirse en una oportunidad para el turismo en la Región de Valparaíso. En este contexto, Sernatur y Senda realizaron un llamado a disfrutar de las celebraciones de Fiestas Patrias con responsabilidad y seguridad en la zona.

En El Quisco, la Fiesta de la Chilenidad se realizará en la localidad de El Totoral los días 18 y 19 de septiembre, con una cartelera que contempla música, gastronomía y actividades típicas.

Algarrobo, por su parte, tendrá su tradicional Fiesta Costumbrista en el sector El Manzano entre el 17 y el 19 de septiembre, con espectáculos folclóricos, artesanía y muestras culinarias que rescatan la identidad local.

La directora regional del Servicio Nacional de Turismo (Sernatur), Carolina Carrasco, destacó la importancia de preferir servicios formales. "Hacemos un llamado a todos los que nos visitarán y a los que tienen la intención de viajar a



EN CASABLANCA SE HIZO EL LANZAMIENTO DE LOS PANORAMAS PARA LA REGIÓN DE VALPARAÍSO.

4 días de celebraciones entre jueves 18 y domingo 21 tendrá Fiestas Patrias.

nuestros destinos, a que prefieran los servicios turísticos que están registrados, y que además recorran la ciudad y la región de manera consciente y responsable, para que tengan una buena experiencia y quieran volver nuevamente".

Agregó que "acá estamos con distintas comunas que están motivando también el movimiento turístico intrarregional, con una cartelera de eventos que invita a celebrar estas fiestas como se merece".

CUIDADO

El director regional del Servicio Nacional para la Prevención y Rehabilitación del Consumo de Drogas y Alcohol (Senda), Carlos Colihuechún, también se refirió a la campaña de autocuidado, manifestando que "queremos que las personas que visiten la región tengan un bonito recuerdo, y para eso tenemos que tomar una serie de medidas de cuidado dentro de todos los planes. El más importante es cuidarse, y para ello hay una serie de recomendaciones que como Senda queremos entregar, entre ellas, contar con un conductor designado".

Añadió que "la persona que va al volante tiene que ir cero consumo de cualquier sustancia, permitiendo mantener la seguridad y el cuidado de todos los

que van arriba del vehículo. No debemos olvidar nunca que las personas adultas somos siempre un referente para los más chicos de la casa, para los niños y las niñas que nos van a estar viendo".

La promoción regional de estas celebraciones se realizó en Casablanca con un acto simbólico. En la ocasión, las autoridades entregaron las llaves de sus vehículos antes del brindis oficial, en el marco de la campaña de Senda "El otro plan, el más importante, es cuidarse".

Además de El Quisco y Algarrobo, también participaron comunas como Valparaíso, Putaendo, Quintero y Puchuncaví, que dieron a conocer sus actividades para septiembre en el marco de las Fiestas Patrias. ✨



TERMINA EL JUEVES A LAS 14 HORAS.

Quedan pocos días para postular al Sistema de Admisión Escolar 2026

El próximo jueves 28 de agosto, a las 14 horas, cierra el proceso de postulación del Sistema de Admisión Escolar (SAE) para el año 2026. A través de www.sistemadeadmissionescolar.cl, las familias pueden inscribir a sus hijos en establecimientos de los Servicios Locales de Educación Pública (Slep), municipales o particulares subvencionados.

Aunque el sistema puede ser utilizado por cualquier familia que desee cambiar de colegio, existen grupos de estudiantes que están obligados a realizar este trámite para asegurar su matrícula el próximo año. Este es el caso de los niños que ingresan por primera vez al sistema, como quienes comenzarán en prekínder, kínder o primero básico. También deben postular los estudiantes que cursan en establecimientos que no imparten el nivel siguiente, por ejemplo, escuelas que llegan hasta octavo básico y cuyos alumnos deben pasar a primero medio.

El proceso es igualmente obligatorio para las familias que se trasladan a otra ciudad, así como para quienes llegan a Chile y buscan un establecimiento. En este último caso, es necesario obtener el Identificador Provisorio Escolar (IPE) y el Identificador Provisorio del Apoderado (IPA), documentos que se solicitan en Ayuda Mineduc (en la web del Ministerio o al 600 600 2626). Además, deben pos-

tular aquellos jóvenes que buscan reinserirse en el sistema educativo, cumpliendo con los rangos de edad establecidos, como ingresar con hasta 18 años a primero medio o hasta 21 años a cuarto medio.

Las familias que no se encuentran en estos grupos también pueden participar voluntariamente del proceso, aunque es importante considerar que si resultan asignadas a un nuevo establecimiento se libera automáticamente el cupo en su colegio actual, independiente de que rechacen la nueva vacante.

El SAE permite postular a más de una opción y ordenar los colegios de acuerdo con las preferencias familiares. El sistema asigna los cupos según criterios de prioridad definidos por la normativa, como la presencia de hermanos en el establecimiento o la cercanía del domicilio.

El plazo finaliza el jueves, hasta esa fecha, las familias pueden modificar sus postulaciones las veces que consideren necesarias. Al término del proceso deben descargar el comprobante, documento que asegura que la inscripción fue realizada correctamente. ✨

Leve sismo tuvo epicentro en El Tabo

Un sismo de magnitud 3,4 se registró la tarde de ayer con epicentro a 16 kilómetros al norte de la comuna de El Tabo, en la provincia de San Antonio.

El Centro Sismológico Nacional (CSN) de la Universidad de Chile informó que el movimiento ocurrió a las 15.58 horas y tu-

vo una profundidad de 28 kilómetros.

El evento fue catalogado como de menor intensidad y no provocó daños a personas, alteraciones en servicios básicos ni afectación a la infraestructura. De acuerdo al Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres

(Senapred) tuvo una magnitud IV en la escala de Mercalli en las comunas de Casablanca y Valparaíso y de III en la localidad de Puchuncaví.

En la misma jornada, se reportaron otros dos movimientos telúricos en la Región de Valparaíso. El primero ocurrió a las

11.37 horas a 19 kilómetros al este de Tongoy, con magnitud 3,4 y una profundidad de 63 kilómetros.

Más tarde, a las 13.42 horas, se registró un sismo de magnitud 4,2 a 20 kilómetros al oeste de La Ligua, con una profundidad de 76 kilómetros. ✨

28

de agosto, a las 14 horas, termina el proceso de postulación al Sistema de Admisión.